Brinde con las Deliciosas Cervezas: Balboa, Atlas y Milwaukee











Segunda Epoca

Panamá, R. P., 12 de Enero de 1946

No. 80

Casa de apartamentos construye la Cervecería Nacional frente a la Planta Milwaukee

En la Avenida J. F. de la Ossa (antigua Avenida Nacional) en el lote de propiedad de la Empresa que queda frente a la Planta Milwaukee, se ha dado comienzo d la construcción de un enorme edificio de apartamentos cuya valor alcanzará aproximadamente la suma de B. 120.000.00.

La licitación para la construcción de dicha casa ha sido adjudicada a la firma "Villanueva y Tejeira". Dicho edificio será dedicado a apartamentos residenciales en sus dos plantas altas y a almacenes y oficinas en la planta baja.

El propósito de la Empresa es el de contribuír en esta forma con su granito de arena a aliviar el serio problema de casas de alquiler que confronta actualmente nuestra ciudad capital.

Dicha casa estará lista más o menos dentro de seis meses.

Los obreros de la Empresa cobrarán sus vacaciones a razón de 30 días al año

La Gerencia de la Empresa ha impartido las órdenes conducentes a que sea cumplida la disposición de fecha 27 de Diciembre de 1945, expedida por el Jefe de la Sección de Supervigilancia y Arbitraje del Ministerio de Trabajo, Previsión Social y Salud Pública, mediante la cual se pa-

garán a todos los obreros sus vacaciones a base de treinta días en el año.

La Cervecería Nacional, no ha vacilado un momento en hacer cumplir esta nueva disposición ejecutiva que redunda en beneficio del obrero, ya que según opinión de los mismos altos organismos de nuestro Gobierno, la casa del Pan Líquido es la única Empresa que jamás ha rehusado el fiel cumplimiento de las leyes panameñas.

Teodoro Díaz ha sido electo vice-presidente de la Liga Provincial de Foot Ball y Tesorero del Club Deportivo Pacífico

En nuestra campaña de dar a conocer a los compañeros las distinciones de que son objeto dentro de la Cervecería los empleados de esta Empresa, tanto en el orden oficial, como social, cultural o deportivo, nos es muy grato consignar en estas páginas la distinción recaída por mayoría de votos en la persona de nuestro compañero Teodoro Díaz, empleado de la Oficina General, quien en la sesión efectuada el jueves 3 de los corrientes fue escogido por la Liga Provincial de Balompié de Panamá, como Vice-Presidente de esta Institución Oficial.

En la sesión del viernes 4, nuestro compañero Díaz fue objeto de un nuevo reconocimiento al tomar posesión también del cargo de Tesorero del Club Deportivo Pacífico, cargo que no

es la primera vez que desempeña en esa prestigiosa agrupación quizá las más antigua y mejor organizada asociación deportiva de nuestro país.

Ñerú Fredericci ha sido escogido como director de nuestro equipo de soft ball

El viejo as de la pelota nacional, nuestro compañero Luis Fredericci, más conocido en los círculos deportivos con el apodo de "Ñerú", y quien trabaja como Mecánico en la Planta Atlas, ha sido escogido como Director del conjunto de soft ball que ha de representar a esta Empresa en el Campeonato Comercial próximo a iniciarse en la cancha del Instituto Nacional.

El primer compromiso de nuestro equipo será contra el conjunto de la UNION OIL CO. y se efectuará el próximo viernes 18 de los corrientes en la cancha del Nido de Aguilas a las 4 y 30 p. m.

Esperamos una gran concurrencia de los muchachos cerveceros para hacer la barra que se merece nuestro ya glorioso equipo de soft ball.

Bienvenida

Damos la bienvenida a los nuevos empleados Ernesto Salazar C., quien trabajó en esta Empresa hasta 1941 y que ha regresado ahora a colaborar con nosotros en calidad de Sustituto General en los Departamentos de Botellas Vacías y Botellas Llenas de la Cervecería.











Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A. Aparece los sábados.

Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS HERRERA Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Geminiano Tejada G. y Jaime Riera P. Impreso por "The Star & Herald Co." - Panamá.

La Cooperativa

La Cooperativa de Ahorros de los empleados de la Cervecería Nacional, fundada en el mes de Marzo de 1941 con una suma inicial de auinientos balboas, aportados por la Empresa en pago de cincuenta acciones, tenía en 31 de Diciembre del año que acaba de terminar treinta mil doscientos once balboas de capital y trescientos noventa y ocho accionistas.

Durante el año de 1945, la Cooperativa de Ahorros experimentó un gran desarrollo, pues si bien fueron reembolsadas noventa y nueve acciones, cuya valor total de novecientos noventa balboas fué devuelto a los veintiocho accionistas propietarios de las mismas, fueron adquiridas novecientas setenta y nueve acciones por ciento nueve accionistas nuevos, habiendo aumentado el capital de la Sociedad en ocho mil seiscientos diecisiete balboas con setenta y cinco centésimos.

Para que nuestros lectores tengan una idea de los servicios que presta a los accionistas la Cooperativa, diremos tan solo que en el pasado año de 1945, se hicieron préstamos a largo plazo por la elevada cantidad de sesenta y tres mil sesenta y cuatro balboas, y de cuarenta y dos mil cuatrocientos trece en préstamos semanales en sumas que oscilan entre los cinco y los veinte balboas, si bien es de advertir que para obtener préstamos de esta clase no se necesita ser accionista de la Cooperativa, ya que esta lo hace para evitar que nuestros compañeros sean víctima de usureros que cobran elevados porcentajes de interés.

La Cooperativa, además, abonó en diversos almacenes de la ciudad la suma de tres mil doscientos ochenta y ocho balboas con veinticinco centésimos en pago de compras hechas por los accionistas de la misma, y dos mil sesenta balboas más a hospitales y clínicas por servicios médicos prestados a los socios. Por servicios funerarios a familiares de accionistas, la Cooperativa pagó durante el año de 1945 la cantidad de doscientos cincuenta y tres balboas.

Como pueden apreciar nuestros lectores, la Cooperativa se halla en un estado floreciente, debido ante todo a la eficiencia de los servicios que presta y a la probidad y competencia de quienes tienen a su cargo el manejo de la misma.

Nacimiento

Mil venturas deseamos al niñito Martín Isaac Jr. hijo de nuestro Cajero Martín Isaac y de su gentil esposa Doña Josefa Donderis de Isaac, que arribó con

toda felicidad al mundo el día 8 de los corrientes.

Al precioso primogénito del hogar Isaac-Donderis, enviamos nuestros parabienes.



TAMPOCO TENEMOS TEMA....

Parece que es una crisis general de temas, lo que ha surgido en este semanario cervecero. Hace unos días leíamos a Riera...(Mejor explicar: leíamos uno crónica de Riera)....y le vimos en idénticos páramos que nosotros, tratando de encentrar en sus diarias visitas por los mil departamentos del Atlas, un tema. El novel colega GT brilló por su ausencia la semana pasada y nosotros, no nos atrevemos ni a escribir.

Por qué? Pues porque si escribimos de las sociedades al 5 por ciento se ofuscan sus miembros y replican los de la caja hablando de ética.

Si escribimos de las reelecciones de ciertos señores en todas y cada una de las sociedades que surgen en la empresa, nos hablan entonces de que ellos no tienen la culpa de ser los únicos que piensan, en dichas agrupaciones.

Si nos ocupamos de que Pablito, puso a Pérez con el genio al revés, con solo una parada en seco, tornándose así en el Big-Bad-Wolf de la oficina, sus compañeros comentarán luego que se la hemos "velado", al rey del marfil. Si entonces, enfocamos baterías contra el uso de los tabacos, protestará "El Tico", diciendo que no se puede hablar delante de nosotros, por bochinchosos.

Si queremos comentar una artimaña utilizada en una serie de juegos de B. B. en la oficina, hasta los perdedores protestan....

Cambiamos entonces el tema Pasa a la Pág, 4.



BENEFICIOS DEL AHORRO EN CONTRA DEL DESEMPLEO....

Interesante sería comprobar el dato exacto de los empleados de la Empresa que tienen el buen hábito del ahorro, sinembargo. creo que son pocos los que actualmente pueden ostentar tal mérito. Todos reconocemos que en un medio en donde la vida se hace tan cara es casi que imposible retener unos cuantos balboas como medida preventiva. que nos pueda ayudar a solucionar nuestros problemas económicos en un momento dado. Con todo parece ser la medida que debe tomar todo empleado, especialmente nuestros obreros que alcanzan reducido sueldo semanal, para precaverse como va dijimos, contra la cesantía o la miseria. Debemos considerar además que actualmente los problemas sociales originados a consecuencia de la pasada guerra están afectando directamente a los obreros; allí el ejemplo del gran número de huelgas y de desocupados que existen hoy en los Estados Unidos, cuva solución le es harto difícil al gobierno. Estas consideraciones me hacen escribir estas líneas dedicadas especialmente a los obreros con el fín de llamarles la atención y de que se den cuenta de la conveniencia de hacer efectiva la práctica del ahorro. Para comenzar no necesitamos hacer un depósito demasiado grande que pueda ocasionarnos un descontrol que más bien nos perjudique, podemos comenzar con UN CENTAVO, cantidad que

Actividades de nuestro Club BAM

Por SECRETARIO

Después de haberse efectuado el paseo a Puerto Pilón todo parece indicar que las actividades del Club Bam han perdido poco a poco su entusiasmo. Nos hemos ido sumiendo en un estado de postración tal que ni siquiera se reciben peticiones para socios, ni aquí ni en Colón. Será que ya en aquella Planta no quedan más empleados? Será que en Panamá sólo cuando hay proyectos para efectuar uno de esos paseos campestres es cuando más llueven las peticiones? Todo hace indicar eso y esperamos que no continué.

Queremos que todos los empleados que pertenecen a la institución hagan lo posible por acrecentar la lista de los socios. Queremos que el Bam sea algo más que un grupo que se hace sentir solamente para hacer paseos. Otros rumbos y otras orientaciones deben agitarnos. Hay muchas otras actividades fuera de ésta que se pueden acometer siempre y cuando tengamos el concurso de todos los miembros.

Esperamos que todos y cada uno de los socios que tengan alguna iniciativa nos las hagan saber para así llenar mejor nuestro cometido. Todo no se le puede dejar a la Directiva.

Ponemos a la orden de cualquier socio estas columnas que semanalmente
nos esforzamos en llenar para darnos a
conocer como Club y para que siempre
nos tengan presente, para cualquier sugestión que quiera hacerse y que necesite ser conocida por todos, ya que es
ésta la única manera de dar a conocer nuestras intenciones sanas por el
mejoramiento y progreso del Club Bam.

No importa que con ello seamos objeto de sátiras a veces jocosas, a veces irónicas ya que la satisfacción de hacer todo de buena voluntad y con sana intención, es una coraza difícil de romper.

resulta irrisoria pero determinante en esto de lograr el hábito del ahorro. El ahorro indiscutiblemente nos aleja del temor a la MISERIA y nos facilita la vida en las horas terribles del desempleo. Si esto es así, manos a la CAJA DE AHORROS, cuyo camino nos despierta tanto interés....

Aumenta la matrícula en la escuela nocturna de la Cervecería

En conversación sostenida por uno de nuestros redactores con las Maestras de nuestra Escuela para Empleados, ellas manifestaron que están muy satisfechas del interés que los alumnos se están tomando por asistir a clases.

Nos informan también que cada día es mayor el número de los que se inscriben en dicha Escuela, contribuyendo esta circunstancia al éxito rotundo obtenido por nuestra Gerencia con tan laudable iniciativa.

Las clases se están desarrollando normalmente de 6 y 30 a 8 y 30 p. m. y las Maestras han dividido la Escuela en dos grados. El primer grado para los alumnos que no saben leer ni escribir. El segundo para aquellos que, aún sabiendo leer y escribir, quieran ampliar sus conocimientos en lectura, escritura, matemáticas, geografía, higiene, historia, etc.

La Cervecería, objeto de reconocimiento de parte del magisterio panameño unido

El Comité Organizador de la Feria de Navidad, efectuada en el Parque de Lesseps por el Magisterio Panameño Unido, se ha dirigido a esta Cervecería expresándole sus agradecimientos por la forma tan gentil y efectiva como nuestra Empresa contribuyó al éxito de dicha feria a beneficio de los niños pobres de nuestras escuelas.

La Cervecería construyó por su cuenta una caseta con el nombre de la Empresa, mandó diariamente dos empleados a atenderla y contribuyó todos los días con un barril grande de cerveza y diez docenas de sodas, todo esto completamente gratis.



Por G. T. G.

LA INCOGNITA DE UN NUEVO AÑO

Muchos juzgarán, posiblemente, que el hecho de que no hayan aparecido crónicas de esta Planta en los dos números anteriores del "BAM", se ha debido a la desidia, poco interés, falta de tema, etc., de este corresponsal. Pero no es así. El motivo sencillamente ha sido el exceso de trabajo durante las festividades de Pascuas y Año Nuevo. Mientras Uds. departían alegremente en algún centro de diversión con sus amigos o en la dulce intimidad del hogar bendito se preparaban para la clásica Cena de Navidad o Año Nuevo: nosotros teníamos que multiplicarnos hasta altas horas de la noche para poder atender a la numerosa clientela del Pan Líquido, como lo ha bautizado el Mayor Alemán.

Un nuevo Año abre sus puertas para nuestro incierto peregrinaje por el Mundo. Los "pesimistas" consultan el oráculo: ven los pronósticos; van donde la señora aquella para oír que les dice la baraja"; Oh! este es mal indicio, este año va a ser desfavorable para mí! Ay! el año pasado fué tan bueno! Si, ellos quisieran detener ese año: la humanidad toda debía de hacer un alto; el sol, las estrellas, los planetas debían quedarse en el mismo sitio; el mar que sea un lago; las hojas de los árboles siempre verdes; la espiga madura; los pájaros con sus trinos; el bolsillo con dinero; Acosta con el vaso de Cerveza; Castillo con su barriga indecente; Dawson con su cabeza chiauitita.

Los "optimistas", quisieran dar pero pronto un vuelco; la tierra gira muy despacio; las distancias son cortas; hay que apurar la vida viviéndola intensamente: mañana es tarde; los obstáculos son fáciles de vencer nada hay muy alto que no se pueda escalar; no hay por qué mirar hacia abajo; adelante, siempre adelante; siempre alerta para escrutar el porvenir y agarrar la posibilidad. El terreno no es deleznáble; afirme bien la planta y adelante para conquistar Mundo.

Es prolífica la suerte cuando no se teme a que la prole le pierda.

G. T. G.

Bienvenida

Damos también la bienvenida al señor Luis Lleras Noriega quien ha ingresado a la Empresa en calidad de Cajero de la Planta Milwaukee, en reemplazo del compañero Juan A. Castillo que ha sido ascendido a Sub-Jefe de Tráfico en la misma planta.

EN LA BALBOA

(Viene de la Página 2)

y hablamos de las actividades de una entidad, con el fin de que se nos responda con pruebas, como gusta el público y entonces, saltarán, los de la ultrasensibilidad, para tomar el asunto al terreno personal, saliéndose de sus casillas.

Si luego, comentamos que algún mensajero puso una carta en el sobre y luego en lugar de la dirección, puso lo siguiente: "ADENTRO VA UNA CARTA" dirán sus abogados: Este tipo se luce con los indefensos....

Luego, como no queremos hacernos pasar por valentones, ha-

EPIGRAMA DE HOY

Solución al epigrama de nuestro número 76

EZEQUIEL MONFORTE

MILITARISMO

Somos tan particulares en esta mi amada tierra en cuestiones de manía que ha pasado ya la guerra y aún hablamos todavía en términos militares.

Si se presenta a la vista un extraño en la Cantina a tomar una cerveza Ochoa mueve la cabeza y exclama como en sordina "Ya cayó un PARACAIDISTA".

Si son por lo menos tres y tardan mucho tomando Bolívar dice que es una invasión de COMANDO.

Don Q.

blamos con uno que tenga facilidades, que....? Terminan apareciendo como borrachos, volviendo a lo personal.

En resumidas cuentas, para escribir una columna, sacamos en carallusión que se necesitan las crónicas filosóficas de un ex-corresponsal, o las brochistas. Pero no....qué va....Si utilizamos las brochas, nos lo echarán en cara también.

Total? Estamos en el comienzo. Por ello invitamos cordialmente a todos los lectores DE LA BALBOA a que utilicen esta columna con los fines que deseen así sea para echarnos en cara nuestra "falta de ética" o "verbórrea juvenil". Invitamos especialísimamente a los que se hayan sentido afectados por nuestras insultantes (??) crónicas....

O si lo prefieren, sírvanse escribir a este columnista diciendo el tema que prefieren sea tratado aquí.